

- Mme Junod : +33(0)4.93.09.61.49  
nadine.junod@wanadoo.fr
- M. Collier : +33(0)6.88.07.75.14  
christophe.collier3@wanadoo.fr
- M. Duval : +33(0)4.92.60.99.32
- M. Bergie : +33(0)4.93.60.87.28 - nath06530@orange.fr
- Mme Desnoue : +33(0)6.50.52.89.31  
laurence.desnoue@free.fr
- Mme Lefranc : +33(0)6.71.47.67.38
- M. Burbassi : +33(0)6.63.04.40.79
- Mme Condomitti : +33(0)6.69.41.67.18  
cathy.condomitti@outlook.fr

#### SE RESTAURER / DINING :

##### Bar :

- Le bistro du pré : +33(0)4.93.09.98.14
- Le Sénat : +33(0)4.93.42.63.32

##### Restaurants :

- Le Préjoly : +33(0)4.93.60.03.20  
info@leprejoly.com - www.leprejoly.com
- La Lanterne : +33(0)4.93.42.67.46
- Le relais Impérial : +33(0)4.92.60.36.36

##### Brasserie :

- Le Bonaparte : +33(0)4.93.70.64.90

#### COMMENT S'Y RENDRE :

- **En voiture** : 15 km depuis Grasse (21 min)
- Par la N85 en direction de Digne
- Par la D4 en direction de Cabris puis Saint-Vallier de Thiey

##### - En bus :

- **Sillages**
- Ligne A : Saint-Vallier de Thiey – Grasse – Mouans-Sartoux
- Ligne 40 : Grasse – Saint Vallier de Thiey – Saint-Auban
- **Lignes Express Régionales**
- Ligne 31 : Nice – Sisteron – Grenoble

#### GETTING THERE:

- **By car**: 15 km from Grasse (21 min)
- Take the N85 toward Digne
- Take the D4 toward Cabris, then to Saint-Vallier de Thiey

##### - By bus:

- **Sillages bus lines**
- Line A: Saint-Vallier Thiey - Grasse - Mouans-Sartoux
- Line 40: Grasse - Saint Vallier de Thiey - Saint-Auban
- **Lignes Express Régionales lines**
- Line 31: Nice - Sisteron – Grenoble



OFFICE DE TOURISME  
PLACE DE LA BUANDERIE  
06130 GRASSE

TEL : (+33)(0)4 93 36 66 66

E.MAIL : INFO@PAYSDEGRASSETOURISME.FR



# LE PAYS DE GRASSE


Territoire aux multiples facettes

*A land of infinite possibility*



# SAINT-VALLIER-DE-THIEY

WWW.PAYSDEGRASSETOURISME.FR

 *Saint-Vallier de Thiey est une étape agréable de la route Napoléon. Autrefois village agricole et d'élevage ovin puis station climatique estivale mise à la mode par les familles de Grasse au 19<sup>ème</sup> siècle, elle possède des charmes multiples, à la fois historiques et naturels.*

*Parmi les curiosités naturelles : le pont naturel de Ponadieu, une pierre «druidique» et de nombreuses grottes et cavités aménagées. Côté patrimoine, Saint-Vallier possède un passé chargé d'histoire, depuis l'époque préhistorique (grotte Lombard, néolithique, dolmen de Verdoline, camp de la Malle) jusqu'à l'ère napoléonienne.*

*Son grand pré accueille de nombreuses activités familiales et sportives toute l'année et la vie culturelle n'est pas oubliée avec l'espace du Thiey abritant entre autre la médiathèque.*

### ■ LES INCONTOURNABLES :

- **La grotte de la Baume Obscure** : au cœur d'un vaste plateau calcaire boisé dominant les gorges de la Haute Siagne se cache un véritable joyau de la nature. Le souterroscope invite le visiteur à vivre une expérience unique, livré à lui-même et guidé par le son, l'image et la lumière. La diversité des approches ludiques, visuelles et didactiques en font un incroyable spectacle muséographique, aux effets d'ombres et de lumières adaptés à un très large public.

- **L'Église Notre-Dame de l'Assomption** : l'église Notre-Dame de l'Assomption, compte parmi les plus anciennes églises de la région et fut construite en plusieurs étapes. L'église primitive, bâtie au 12<sup>ème</sup> siècle, comportait uniquement la nef centrale. L'abside et le clocher, tous deux de style roman, furent ajoutés par la suite. La nef latérale de style gothique en 1555. Dans la période qui suivit, fut ajouté l'autel d'art baroque. Enfin, la porte principale date de 1667.

- **Le pont naturel de Ponadieu** : il résulte du dépôt calcaire (tuf) d'une source aujourd'hui disparue. La Siagne, fleuve qui prend sa source au pied de l'Audibergue, sur la commune d'Escragnolles et se jette dans la Méditerranée à Mandelieu, accompagne les visiteurs tout au long de cette randonnée accessible à tous. Le sentier qui mène au pont de Ponadieu longe en partie le vallon de la Combe, à l'ombre de grands chênes verts. Tout près, se trouve la chapelle Saint Jean.

### ■ LES ACTIVITES :

- Randonnées pédestres sur le territoire de Saint-Vallier de Thiey à la découverte de la pierre druidique, du dolmen de Verdoline, de l'oppidum de la Malle...

- Visite de la grotte de Baume Obscure

- L'observatoire du plateau de Calern

- Parapente

### ■ LES RENDEZ-VOUS ANNUELS :

**En juin** : fête de la Musique


**En juin** : feu de la Saint Jean

**En août** : fête patronale de la St Constant

**En septembre** : fête du Canal de la Siagne

### ■ ANECDOTE :

Constituant l'une des curiosités naturelles les plus visitées de Saint-Vallier de Thiey, la pierre "druidique" ravit depuis toujours l'imaginaire collectif. Cette spectaculaire dalle de 2 mètres 50 à 3 mètres 50 de côté, repose sur un pilier de 3 mètres de hauteur. Elle résulte de l'érosion lente d'une roche dure protégeant celle de la roche sous jacente, moins dure ou plus soluble.

 *Saint-Vallier de Thiey is a very pleasant stop along the Route Napoléon. Once a farming and sheep-farming village, then a summer resort made fashionable in the 19<sup>th</sup> century by well-to-do Grasse families, it is a town of many historical and natural charms. Among the natural curiosities are the natural bridge formation known as the Pont Natural de Ponadieu, a "Druidic" stone, and a number of caves and cavities that can be visited and explored. Saint-Vallier also has a heritage dating from prehistoric times (the Neolithic Lombard cave, the Verdoline dolmen, the camp or Castellaras of La Malle) to the Napoleonic era.*

*The vast green common, known as the Meadow (pré) hosts many family and sporting activities throughout the year, and culture is given pride of place, as well, at the Espace du Thiey, home to the media library and other municipal resources.*

### ■ MUST-SEE SIGHTS:

- **La Grotte de la Baume Obscure**: In the middle of a vast, wooded limestone plateau overlooking the gorges of the Upper Siagne River lies a true natural jewel. The "Souterroscope" offers visitors a unique and autonomous experience, with self-guided tours steered by sound, images, and light. The array of entertaining, visually exciting, and informative features makes for a show that is part spectacle, part museum, with shadow-and-light effects tailored to please a very wide audience.

- **The Notre-Dame de l'Assomption church**: The Notre-Dame de l'Assomption church is one of the oldest churches in the region and was built in several stages. The earliest church, built in the

12<sup>th</sup> century, included only the central nave; the apse and bell tower, both Romanesque, were added later. The Gothic side nave came to be in 1555, and the baroque altar was added in the period that followed. Lastly, the main door dates from 1667.

- **The Pont Naturel de Ponadieu**: This natural bridge was created from the limestone (tufa) deposits from a spring that has since disappeared. The Siagne River, whose source is at the foot of Audibergue mountain in the town of Escragnolles and empties into the Mediterranean at Mandelieu, is the steadfast companion of walkers who try this hike designed for all fitness levels. A portion of the path leading to the bridge runs along the Vallon de la Combe, in the shade of towering oaks. The petite Saint Jean chapel stands nearby.

### ■ ACTIVITIES:

- Hiking in and around Saint-Vallier de Thiey to see the Druidic stone, the Verdoline dolmen, the La Malle oppidum, and more  
- La Grotte de Baume Obscure cave  
- The Plateau de Calern observatory  
- Paragliding

### ■ KEY ANNUAL EVENTS:

**In June**: National music festival (Fête de la Musique)

**In June**: Feu de la Saint Jean (bonfire)

**In August**: Saint Constant patron saint festival

**In September**: Canal de la Siagne festival

### ■ FUN FACT:

The "Druidic" stone is one of the most-visited natural curiosities in Saint-Vallier de Thiey and has long excited the collective imagination. This spectacular slab of 2.5 meters by 3.5 meters rests on a 3-meter-high pillar. It is a creation of nature, not of man, caused by the slow erosion of a slab of hard rock protecting the softer, faster-eroding underlying rock forming the column.

### ■ SE LOGER / ACCOMODATIONS :

#### Camping / Campground:

- Parc des Arboins : +33(0)4.93.42.63.89

#### Hôtels / Hotel :

- Le Relais Impérial\*\* : +33(0)4.92.60.36.36

info@relaisimperial.com - www.relaisimperial.com

- Le Préjoly\*\* : +33(0)4.93.60.03.20

info@leprejoly.com - www.leprejoly.com

#### Meublés / Furnished Holiday Rentals :

- Mme Bassaget : +33(0)6.18.38.01.72

- M. Carpentier : +33(0)4.93.42.69.66

- M. Giraut : +33(0)6.07.38.79.12 - claude.giraut@sfr.fr